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Der brennende Pfahl
Gemütlich pendeln am Sonntagabend gegen

3410 Uhr zwei junge Leute die Geeſenerſtraße
entlang wieſpältige Gefühle beherrſchen re
Bruſt denn beim Pferderennen rangierten ihre
Kandidaten unter Ferner liefen

Vor dem Grundſtück der Verein Tiſchlermeiſter
fangt Paulchen ſo heißt der Größere an zu
ſchnuppern Du hier riechts nach Gas Schnup
pernd beſtätigt Martin der Kleinere die Tatſache
Den Geſichtserker weit vorausſchiebend um
treiſen die beiden den Tatort Ein halb abmon
tierter Gaskandelaber ſcheint das Karnickel zu
ſein

Mit fachmänniſcher Bewegung entzündet
Paul ein Srreichholz und leuchtet den Kande
aber ab Ein dumpfer Knall und eine erfreu
lich lange Stichflamme belohnt ſeine Bemühun
en Wie bei einem Fackelzug flackert es weiteren beiden wird etwas ſchwüt zu Mute dann

ſtürmt einer in eine in der Nähe gelegene Gaſt
wirſchaft und ſchildert telephoniſch der Feuer
wehr Süd das Unheil

Nur keine Angſt ſchallte es zurück wir
ſchicken jemand Jnzwiſchen ſammelt ſich eine
andachtsvolle Menſchenmenge vor dem brennen
den Pfahl 20 Minuten vergehen noch keine
Feuerwehr da Auf telephoniſchen Anruf
reagieren die nicht da müſſen wir den Feuer
melder ziehen konſtatiert erfahren ein Sechs
zehnjähriger und ſchon eilt er davon das Werk
zu krönen

Die Erregung der Maſſen ſteigt aus den
Fenſtern ſchauen bleiche Angeſichter auf den

Schreckensort
Tätä Klingling ſchaurig ſchön kommt die

Feuerwehr einher zwei Wagen dahinter folgt
das Krankenauto

Reſpektvoll weicht alles zurück doch die Feuer
wehr tritt nicht in Tätigkeit Da können wir
nichts machen erklärt der Kommandierende und
überläßt zwei Herren vom Gaswerk die auf
vorherige Benachrichtigung durch die Feuerwehr

s an der Brandſtelle mit eintrafen
as FeldRaſch klatſcht eine Handvoll Kitt auf die

defekte Stelle die Flamme wird kleiner Eine
weitere Ladung Kitt nmmt dem Feuerchen das
Leben der Schaden iſt geheilt

Mit den Perſonalien des Jünglings der
ſolche Routine im Alarmieren der Feuerwehr
bewies machte ſich jedoch das ebenfalls herbei
geeilte Ueberfallkommando näher vertraut

Forderungen der Eiſenbahner
Die außerordentliche zahlreich beſuchte hieſige

Vertretertagung aller im Geſamtverband deut
ſcher Beamengewerlſchaften zuſammengeſchloſſe
nen Eiſenbahnergewerkſchaften im Dtkrektions
bezirk Halle nahm einſtimmig nachſtehende Ent
ſchließung an

Die Eiſenbahner verlangen vom Reichstag
und Reichsregierung eine Nachprüfung der die
Reichsbahn betreffenden Geſetze und ihre Aus
wirkung insbeſondere halten es die Verſammel
ten für unbedingt notwendig daß die ra e der
Betriebsſicherheit allein n hlaggebe iſt für
die dein Geſchäftsführung Es iſt deshalb
erforderlich daß vor jeder weiteren Perſonal
verminderung geprüft wird ob dieſem Geſichts

unkte genügend Rechnung getragen iſt Schoneute iſt das Perſonal in Betrieb und Verkehr

in einer derartigen Weiſe an rrrhe daß jede
weitere Belaſtung ſchwerſte Gefahren für die
Bedienſteten und das reiſende Publikum mit ſich
bringt

Die Reichsbahn hat wiederholt erklärt daß
ſie nicht w 3 das bewährte Beamtentum
u beſeitigen Jm Widerſpruch mit dieſer Eräru ſteht aber die Tatſache daß noch ſtändig

eine Verminderung der Beamten durch Rücküber
führung in das Arbeiterverhältnis vorgenommen
wird Dabei iſt beſonders bedeutſam daß dieſe
Verminderung von Beamten nicht vorgenommen
wird weil die betreffenden Dienſtleiſtungen
entfallen Vielmehr verſehen die in das Ar
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Vorbilöliche Straßen in Halle
Umfangreiche Neubauten Geräuſchlos und ſta ubfrei Spramex in der Boelckeſtraße Kolas

in den Siedlungeftraßen Toxa in der Talſtraße
Straßenarbeiten ähnlich intereſſant wie die

auf dem Marktplatz kann man gegenwärtig auf
dem Landrain ſchauen Dort wird die zerfahrene
Chauſſee von der vBoelckeſtraße bis zur Wäſcherei
Galgenberg in einer Ausdehnung von 14000
Quadratmetern neugebaut

Die Straße iſt ungefähr zur Hälfte fertig Vor
dem Eingang zum Gertraudenfriedhof iſt eine
Verkehrsinſel von 35 Meter Länge
und 2 Meter Breite entſtanden die mit
Moſaikſteinen gepflaſtert wird Auf der Straße
ſelbſt wurden die Löcher mit Porphyrſtücken aus
gefüllt Dann wird eine 5 Zentimeter ſtarke
Schicht Walzaſphalt Feinbeton in heißem Zuſtande

180 Grad Celſius aufgebracht und gewalzt mit
einer ſogenannten Tandemwalze einem flinken
Ding von großer Beweglichkeit Dieſer Belag
wird dann mit einer heißflüſſigen Aſphaltmaſſe
Spramex genannt überſpritzt und mit Grün

ſteinſplitt überdeckt
Die Straße ſieht ſehr ſchön aus iſt völlig ſtaub

frei und geräuſchlos zu befahren Die Arbeiten
verrichtet die Firma Jeſerich Berlin

Eine große Anzahl Siedlungsſtraßen
ſind in Bau genommen Da wird das Kalt
aſphaltverfahren Kolasverfahren angewendet
Dieſe Arbeiten ſtellt der Magiſtrat in eigener
Regie mit durchweg heimiſchem Material her
Es ſind auf ſolche Weiſe bereits fertiggeſtellt die
Straßen am Krähenberg der Wörmlitzer
Platz und die Flurſtraße
Man nennt das Verfahren Tränkverfahren Auf

die Chauſſierung wird Kolasmaſſe aufgegoſſen
Die Maſſe bildet den Kitt für den Kleinſtein Sie
iſt haltbar weil das Waſſer nicht in ſie eindringen
kann ganz abgeſehen von der Staubfreiheit der
Straße und ihrem ſchmucken Ausſehen

Eine ganze Reihe von Straßen die mit ihrem

Kopfſteinpflaſter den Schrecken aller Fuhrwerks
beſitzer und beſonders der Autos bilden werden
auf ſolche Art behandelt Teilweiſe ſind die alten
Gaſſen und Straßen total zerfahren bei Regen
wetter bilden ſich dort tiefe Pfützen Die Kopf
ſteinſtraßen bekommen einfach einen Kolasteppich
der feſtgewalzt wird und fertig iſt die neue
moderne geräuſchloſe ſtaubfreie Straße So ſind
die wegen ihres Pflaſters bis jetzt berüchtigten
Gabelsbergerſtraße Falkſtraße und
vor allem der Königsberg und die Goſen
ſtraße bereits in gutem Zuſtande

Ganz beſonders ſchön iſt die Straße auf der
die Linie 8 nach der Heide zu fährt Die Wagen
fahren bereits bis zum Kreuzvorwerk Hier wurde
ebenfalls das Tränkverfahren in Anwendung ge
bracht Beſonders an heißen Sommertagen hat
ſich die Straße ſchon als ſtaubfrei bewährt

Die Talſtraße war früher der Schrecken
aller Fuhrwerks und Autobeſitzer wegen der
Staubentwicklung und ſchlechten Beſchaffenheit
Dieſe Straße wurde im Teerverfahren neugebaut
Mansfelder Schlackenſchotter wird bereits in
Mansfeld mit Teer präpariert und waggonweiſe
als Straßenbaumaterial verſandt Die Anwendung
dieſer Toxamaſſe wie ihr Name lautet iſt ganz
einfach Der Schotter Splitt und Grus wird über
einander aufgeſchichtet und dann feſtgewalzt

Eine der ſchönſten Straßen unſerer Stadt die
Neuwerkſtraße iſt jetzt ausgebaut wie ſie
ſein ſollte Durch Aufbringen einer Kolasdecke
und Grünſteinbelag iſt ſie zu einer völlig ſtaub
freien Straße geworden Der Seitenweg iſt mit
Ara Hartſteinplatten befeſtigt

Das Programm des Tiefbauamtes iſt damit
aber noch lange nicht erledigt Noch viele Wohn
ſtraßen werden neugepflaſtert Man darf hoffen
daß Halle bald vorbildliche Straßen beſitzt
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her eris rücküberführten Beamten in den

meiſten Fällen nach wie vor ihren bisherigen
Dienſt

Dieſe Entwicklung bringt eine dauernde Be
unruhigung namentlich in die Kreiſe der Reichs
bahnbeamten und ihrer Anwärter Die Um
wandlung der ſeitherigen freien ärztlichen Be
handlung der Betriebsbeamten in eine Beamten
Krankenkaſſe hat dieſe Beunruhigung weſentlich
verſtärkt Die Aufregung wird aber ganz be
ſonders dadurch geſteigert daß die Reichsbahn
nunmehr beabſichtigt die geſetzliche Penſion
durch eine Penſionskaſſe nach dem Muſter der
Beamtenkrankenkaſſe zu erſetzen Die Eiſenbahner
erwarten daß Reichstag und Reichsregierung im
Intereſſe der Oeffentlichkeit und Beamten eine
derartige Entwicklung nicht zulaſſen

Gewerkſchaft deutſcher Eiſenbahner e V
Gewerkſchaft der techniſchen Eiſenbahnbeamten

Geteb Deutſche Verkehrsbeamtengewerkſchaft
Bund deutſcher Lokomotivführer

Erhöhung der Fernſprechgebühren

Die Reichspoſtverwaltung plant eine Er
höhung der Fernſprechgebühren wonach für die
großen Netze eine Erhöhung der Grundtaxe von
monatlich 7,50 auf 12 Mark in Ausſicht genom
men iſt Weiter beabſichtigt die Reichspoſtver
waltung eine Erhöhung der Gebühren für die
Wenigſprecher bis zu 34 Pfennig und zwar ſo
daß bei 50 Pflichtgeſprächen ſich die Gebühr auf
50 Mark belaufen würde ſo daß die Teilnehmer
mindeſtens 17 Mark im Monat zu zahlen hätten

Von der Feuerwehr
Ammoniak ſtrömte am Sonnabend in einer

Gaſtwirtſchaft in der Bernburger Straße aus einer
Eismaſchine heraus deren Ventil ſich gelockert
hatte Man rief ſchleunigſt die Feuerwehr Sie
beſeitigte nach kurzer Tätigkeit die Gefahr

Am Sonntag wurde die Feuerwehr nach einem
Grundſtück in der Trothaer Straße gerufen wo in
einer Bodenkammer Feuer ausgebrochen war Die
Feuerwehr brauchte aber nicht mehr in Tätigkeit
zu treten Den Hausbewohnern war es gelungen
den Brand ſchnell zu löſchen

Sonntagabend rückte dann die Feuerwehr in
der elften Stunde nach der Beeſener Straße aus
Dort war aus einer Gaslaterne Gas ausgeſtrömt
und hatte ſich entzündet Den Schaden beſeitigte
das Gaswerk

Blutige Schlägereien

Jn der Nacht vom Sonnabend zum Sonntag
und vom Sonntag zum Montag hat es an ver
ſchiedenen Stellen unſerer Stadt blutige Schlä
gereien gegeben ſo auf dem Marktplatz an der
Alten Promenade uſw Einer der Beteiligten
wurde durch einen tiefen Meſſerſtich in die linke
Seite ſchwer verletzt Man brachte ihn in die
Klinik Andere haben Wunden am Kopf davon
getragen und mußten zum Teil gleichfalls in der
Klinik verbunden werden Jn der vergangenen
Nacht ſind allein drei Perſonen erheblich verletzt

Jn der vergangenen Nacht wurde ein Einbruch
in ein Lebensmittelgeſchäft in der Merſeburger
Straße ausgeführt Die Diebe erbrachen den Ein

desgehen uns ſehr umfangreiche Darlegungen zu in denen
die Klagen über die

2 Blatt

ang zum Geſchäft vom Hausflur her und vere er ſich ausgiebig mit Wurſt Eiern
Schinken und ſonſtigen Nahrungsmitteln

Staötbankſkandal und Gewerbe
ſteuer

Von einigen Gewerbetreibenden in der Fraktion
Caterrandiſchen Ordnungsblocks

Tätigkeit der Stadtverordneten im
ſie nach Angabe der Herren in letz

laut wurden als unberechtigt hin
Was den Stadtbankſkandal anlangt

Ordnungsblock wie
ter Zeit ſehr oft
geſtellt

o wird geſagtFeder Vilrger unſerer lieben Stadt Halle der ſich
gewiſſenhaft und objektiv über die in der Oeffentlich
keit zur Sprache gebrachten Stadtbankvorgänge unter
richtet hat muß wiſſen daß die Stadtverordneten auf
beiden Seiten keine Schuld an der ungetreuen Arbeit
des ehemaligen Direktors Berger haben können Es
war keinem Mitgliede der Stadtverordnetenverſamm
lung die Möglichkeit gegeben ſich Einblick in die Tätig
keit des Direitors Berger zu verſchaffen Die lange
und zweifellos mit vielem Erfolg gekrönte Arbeit unſe
rer beiden Bürgermeiſter konnte wohl jedem Menſchen
die Gewähr dafür bieten daß ſie in jeder Beziehung
ihre Aemter richtig verwalteten und ſpeziell in ſtändi
ger Sorge über öffentliche Gelder wachten Der mit
der Ergründung der Vorgänge betraute Rechts
und Verfaſſungsausſchuß wird ja hoffent
lich die wirklich Schuldigen bald feſtſtellen Wir Stadt
verordneten ſind jedenfalls nicht dabei

Weiter erklären die Herren daß ſie auch an der
hohen Belaſtung der Gewerbetreibenden und an den
Nachzahlungen zur Gewerbeſteuer keine Schuld tragen
Sie hätten im zähen Kampf mit dem Magiſtrat ſich
bemüht der Billigkeit zum Siege zu verhelfen und die
Gewerbetreibenden zu ſchützen Es ſei ihnen nicht ge
lungen Sie ſagen dann weiterWer nun annimmt den Grad der Tätigkeit unſerer
Stadtverordneten aus den Berichten über die öffent
lichen Verſammlungen erſehen zu können der muß
allerdings auf den Gedanken kommen es geſchehe von
unſerer Seite nicht genug um die allgemeinen Inter
eſſen der Bürgerſchaft in genügend energiſcher Weiſe
zu vertreten Wie ſieht es aber in Wirklichkeit aus
Die Hauptarbeit der Stadtverordneten wird nicht im
Plenum ſondern in den Ausſchüſſen Depu
tationen uſw und in Einzelverhandlungen mit
den zuſtändigen Dezernenten geleiſtet So haben wir
uns auch im Jntereſſe der Gewerbetreibenden öfters
mit dem Magiſtrat in Verbindung geſetzt um ihn
überzeugen zu wollen daß die ungeheuren Steuernach
zahlungen dem halliſchen Gewerbe einfach unmöglich
ſind Der Magiſtrat behauptete aber immer wieder
daß er noch nicht überſehen könne wie weit das
Steuerſoll durch die Vorauszahlungen und durch die
Schlußzahlungen erreicht werden wird und ob eine
Herabſetzung der Nachzahlungen möglich ſei Schließ
lich wurden dann in einem kleineren Kreiſe von Ge
wertreibenden neue Forderungen aufgeſtellt die ſich
bei der Beratung in der Fraktion des Ord
nungsblockes zu einem Antrag verdichteten
wie er jetzt vorliegt und von der Fraktion der Haus
beſitzer unterſtützt wird

Inzwiſchen iſt uns auf fortgeſetztes Drängen mit
geteilt worden daß die Vorausleiſtungen für 1925 das
Steuerſoll bis auf 30 000 RM erreicht haben Selbſt
verſtändlich liegen in dieſem Aufkommen auch diejenigen
Steuerabgaben die von den entrichteten Firmen wie
der zurückverlangt werden können nachdem der Ab
ſchluß des Geſchäftsjahres keinen Ertrag ergeben hat
Jnfolgedeſſen würde ſich das Aufkommen weſentlich
ermäßigen und eine Nachzahlung bis zur Grenze des
Steuerſolls unbedingt notwendig werden

Wir ſtehen nun auf dem Standpunkt mit der
Einziehung der Schlußzahlungen jetzt unbedingt gewartet werden muß und kann bis ſich aus den tn
einer Zahl von 2500 vorliegenden Einſprüchen ergeben
hat wieviel an dem Steuerſoll nach Erledigung der
berechtigten Anſprüche fehlt Dann erſt kann eine neue
zeranlagung erfolgen die eine gerechte Verteilung
wenn man überhaupt von Gerechtigkeit in Verbindung

mit dem Worte Gewerbeſteuer ſprechen kann der von
der Stadtverordnetenverſammlung beſchloſſenen Steuer
ſumme bringen muß Dieſen Antrag werden wir und
hoffentlich mit Zuſtimmung der Herren Sozialdemo
kraten die ſich jetzt bei ihrer Hitze gegen den Ordnungs
block nicht genug tun können in ihrer Sorge um die
Gewerbeſteuerpflichtigen auf alle Fälle durchſetzen
Wenn der Nagiſtrat dem ſchluß der Stadtverord
netenverſammlung dann nicht nachkommen will und
das ſteht bei ſeiner ſtarren Behauptung der ihm
geſetzlich gegebenen Rechte zu befürchten dann wird
der Kampf auf andere Weiſe ausgefochten werden
müſſen Wir glauben auch bezüglich der Gewerbeſteuer
unſere Pflicht als Stadtverordnete getan zu haben

Zum Schluß wenden ſie ſich wie es wörtlich heißt
an die Herren Nörgler und Beſſerwiſſer die ſich

Das Weib im Purpur
Operette von Leop Jacobſon und Rud Oeſter

reicher Muſik von J Gilbert
Nach der Dame in Schwarz die Frau im

Hermelin und nun das Weib im Purpur Man
ieht daraus wie verſchieden die Anziehungs
möglichkeiten der Frauen in jeder Hinſicht ſind
Den Schönheitspreis kann oder muß man wohl
der jüngſten Erſcheinung zuerkennen Jch will
dahingeſtellt ſein laſſen ob ſie die liebreizendſte
unter den Bewerberinnen iſt Jedenfalls iſt ſie
die intereſſanteſte denn ſie hat einen tragiſchenZug in ihrem Charakter und unter dem rer
verbirgt ſich das gekrönte Graf Gombat Sto
jewſki würde vielleicht 4 das großmäch
tige g der Zarin Katharina von Rußland
deren Liebesleben von jeher eine Fundgrube für
erotiſch veranlagte Leutchen war

Das Werk iſt eine merkwürdige Miſchung von
Operette und Drama Paul Bekker der bekannte
Muſſikſchriftſteller hat einmal Puccinis Madame
Butterfley eine 78 perette genannt
Mehr noch trifft dieſes Wort auf das Weib im
Purpur zu Der tragiſche Beiklang iſt überhaupt
ein Merkmal der letzten Operettenproduktion
Obgleich er eigentlich nicht in die Operette hinein
gehört feſſelt eine derartige Hochſpannung doch
die Gemüter Alles Räſonnement iſt ja doch zweck
los da es r ſpät käme und nichts ändern würde

edenfalls imponiert der Mut vor einem
Kaiſerthron den Leutnant Michailowitſch offen
bart ganz gewaltig und da der letzte Akt nicht
alles über den Haufen wirft was die Textfabri
kanten in den beiden erſten Aufzügen mühevoll
oder auch mühelos aufgebaut haben ſondern den
geraden Charakter des 96 nur noch einmal
unterſtreichh und der Phantaſie des Zuhörers

Spielraum gewährt ſo wollen wir eshier W bekennen das Werk errang in der
ar n Aufführung einen vollen und lauten
rfolg
v e tickt aufgebant Geiſt und

e un 8 uWitz i nicht zu gaät es gab gar oft

gewonnene

gezeichnet

und vor der

W herzlich zu lachen und die Muſik
bewegt ſich faſt immer auf einer Linie der man
die Achtung unmöglich verſagen kann Mancher
weniger gelungene Einfall wird durch die farben
reiche Jnſtrumentierung gehoben und wären
die Texte der Geſangseinlagen noch gewählter
und von Poeſie erfüllt es ſind leider oft nur
Reime moderner Richtung ſo hätte auch hier
die Schöpferkraft Gilberts einen n höheren
Flug en und wir hätten endlich wieder
einmal ein vollkommen gelungenes Meiſterwerk
auf dem Gebiete der Operette zu verzeichnen

Die Vorſtellung gewann trotz der Jndispoſition
der Vertreterin der Zarinrolle einen Bomben
erfolg Charlotte Wegener das neu

itglied unſeres Operetten Enſembles
iſt eine das Auge feſſelnde Erſcheinung ſie hat
echtes Bühnenblut in den Adern und ſpielt aus

Ein abſchließendes Urteil behalte ich
mir vor da die Künſtlerin unter den Nach
wirkungen einer ſtarken Erkältung zu leiden hatte

Anny Kunze Gräfin Stanzi kam gerades
wegs aus Wien ſpielte und ſiegte wie immer
auf der ganzen Linie Das Publikum ſieht ihr
ogar nach wenn ſie einmal im Tanz und Geſang
ie Schönheitsgrenze überſchreitet

Eine köſtliche Figur ſchuf Max Stojewſky
mit dem öſterreichiſchen Geſandten Er hatte die
Lacher den ganzen Abend auf ſeiner Seite ſogarals er den Fipſel des rieſigen Wärmeverbreiters

erſtieg und längere Zeit behauptete als der Kehr
ſeite ſeines Daſeins gut war

Durchaus befriedigend ſchnitt Kurt Brinck
als Oberſt Wladimir ab Seine Geſangsſtudien
i igen immer reifere und ſchönere Früchte und

urt Schütt verſtand es vortrefflich die ſym
Geſtalt des mutigen Leutnants zu ver

rpern
Allenthalben in der trefflich geführten Regie

Paul erlts ſowohl wie in den Bühnen
bildern Heinz Behrens in den wahrhaft
das Auge berauſchenden Koſtümen Peter
M in den berückenden Friſuren undPerücken Alfred Mey ſtand die Aufführung

auf ualter Schmitt zeigte ſich als geſchmack
ewandter Führer der Maſſen aufvoller und

Kurzum die Operette hatte

geſtern ihren ge7 Tag Eine ganze Anzahl
der ſogenannten Schlager mußte wiederholt wer
den und das ausverkaufte Haus ſpendete rauſchen
den Beifall rief die Mitwirkenden immer und
immer wieder vor den Vorhang

Martin Frew

Keue Bücher
Das Aerztliche Volksbuch

Gemeinterſtändliche Geſundheitspflege Herausgegeben
von Dr med Heinrich Meng Stuttgart unter Mit
wirkung von Dr med Paul Federn Wien und
Dr med Karl Auguſt Fießler Berlin und Mitarbeit
von über 40 Aerzten und Naturforſchern 1650 Seiten
großoktav und 110 teils farbige Tafeln Hippokrates
Verlag G m b Stuttgart Berlin Preis der in
Halbleinen gebundenen 2 Bände zu je 20 M

Von Nurmi dem Wunderläufer wird erzählt daß
er ſeine Lebensweiſe auf Grund langjähriger Selbſt
beobachtung bis in die kleinſte Einzelheit geregelt hat
wobei ſeine ſcharfe Beobachtungsgabe durch die geſun

de trnahen Inſtinkte ſeiner Raſſe unterſtützt
wurde

Schlaf Nohrungsaufnahme Bekleidung Training
alles iſt bei ihm bis aufs letzte geregelt Er weiß von
jedem Augenblick ſeines Lebens wie ihn verbringen
um ihn voll zu nupen das heißt um dem geſteckten
Ziele höchſter Sportsleiſtung alſo höchſter Geſundheit
Willenskraft und Körperkraft näherzukommen

In dieſem harmoniſchen Aufbau ſeiner Lebensweiſe
iſt Nurmi jedem Sportsfreund auch in Deutſchland
vorbildlich Nur iſt für uns im induſtrialiſierten Mittel
europa die Aufgabe nicht einfach zu löſen Denn wir
leben unter viel verwickelteren ungeſünderen Ver
hältniſſen der Finnländer

Darum brauchen wir zur Pflege und Erhaltung
unſerer Geſundheit einen Lehrer der die Auſgab ſo
vielſeitig erklärt wie ſie in Wirklichkeit iſt Es freut
mich allen Sprortlern in dem ſoeben erſchienenen
Aerztlichen Volksbuch von Meng einen ſolchen

Führer vorſtellen zu können
Das Aerztliche Volksbuch iſt kein mediziniſches

Hausbuch wie es h verfaßt mit mehr
oder weniger Genauigkeit und nntnis von einem
Anhänger einer beſtimmten ärztlichen Schule ſondern
iſt die geweinſame langjährige Arbeit von 5 Aerzten
und Pwyfeſſoren 7 aller ärztlichen Richtungendie in dem aus zwei dicken reich illuſtrierten Sander

Werke Geſundheitspflege und Heilkunde in

ſtreng wiſſenſchaftlicher und dennoch für den Laien
leicht faßlicher Weiſe dargeſtellt haben Mitgewirks
haben ſowohl Arhänger der offiziellen an den Uni
verſitäten gelehrten ilkunde wie Anhänger der in
Deutſchland von den ho Schulen ausgeſchloſſenen
Homöof athie ebenſo Anhänger der Naturheillehre und
Vertreter der neueſten Richtungen die eine gemeinſame
Behcnt lung von Körper und Seele fordern Es iſt
alſo zum erſten Male eine gänzlich unparteiiſche Geſamtdarſtellung aller dieſer ſensgebiere entſtanden

Zunächſt wurde Bau und Arbeitsweiſe des menſch
lichen Körpers in Wort und Bild beſchrieben unter
ſtändiger Berückſichtigung der Abſtammungs und Ver

dann die Entſtehung und Fortpflanzung
des Menſchen ſowie die ſogenannte Eugenik d i das
Problem der geſunden Raſſenaufzucht die gerade für den
Sporttreibenden von größter Bedeutung iſt Das
Kindesalter die für den Lebenslauf n undentſcheidente Zeit wurde in ſeiner Geſamtauswirkung
betrachtet ebenſo vom Standpunkte der Geſundheits
pflege und der Erziehung wie der Krankenpflege
Dabei wurde beſondere Rückſicht auf das Sinnenleben
des Kindes genommen da es heute eine unumſtößliche
Tatſache iſt daß das Geſchlechtsleben des Menſchen
bereits im Kindesalter beginnt und Schädigungen die
in dieſer Frühzeit eintreten während des ganzen
Leben loufes hemmen und ſtören Selbſtverſtändliche
Pflicht der Verfaſſer war alle Fragen des Geſchlechts
lebens ſtreng wiſſenſchaftlich und ſachlich aber ohne
falſche Scham und Heuchelei darzuſtellen denn gerade
die Jrrtümer und Fehler in der geſchlechtlichen Lebens
weiſe bedingen ſehr viele ſpäter zu Krankheiten und
Leiden führende Dauerſchäden Abgeſchloſſen wurde
das Werk durch die Lehre von der Krankheitsbehand
lang immer von der Vorausſetzung ausgehend daß
es Aufgabe des einzelnen iſt nicht krank zu werden das
beißt Erkrankung zu verhindern Aufgabe des Arztes
Krankheiten zu heilen

Zuſammenfaſſend kann man das Aerztliche Volks
buch als die Glanzleiſtung r ä Geſundheitsauf
klärung ichnen und bedenkt man we Sicherheitin der Erhaltung ſeiner derjenige ger
der das ſchöne wertvolle rk geleſen hat kann man
den Preis von M für dieſen ibändigenLebensl egleiter 1800 Seiten und 110 elmnh den und muß jedem raten das u anzu

sämtliche Bücher sind zu beziehen durch do
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7 ieren in zum Teil geradezu ungehöriger Weiſe

anzugreifen Es ſoll ein rechtsſtehendes Blatt behaup
tet haben an Quantität hätte die Rechte bei den r
ten Stadtverordnetenwahlen wohl gewonnen nicht aber
an Qualität Ja ſehr verebrte Herrſchaften wo
waren denn die Herren von Qualität als der Ruf an
ſie erging ſich eines Mandates anzunehmen Es ent
ſprach nicht ihrer Würde ſich jeden Montag und noch
an manchen anderen Tagen in der Woche den oft
ſeradezu unflätigen perſönlichen Angriffen auszuſetzen
unzählige Stunden mit nutzloſen Debatten ausgefüllt
zu vergeuden die ſchöne Zeit ſtatt der eigenen Arbeit
oder Erholung zu widmen in ſtickigen Sitzungsräumen
zu verbringen Wir haben nicht mehr Geld Zeit und
Geſundheit zuzuſetzen als alle dieſe Nörgler Deshalb
beſteht die Pflicht für ſie dankbar den Männern
zu ſein die ſich durch ihre Arbeit im öffentlichen
Dienſte um die Jntereſſen der Stadt zu bemühen
haben Wer aber glaubt zu erreichen daß ſeine mate
riellen Belange in beſſeren Schutz als durch uns ge
nommen werden können der rüſte ſich ſchleunigſt zum
Kandidaten der nächſten Stadtverordnetenwahl Wir
aratulieren ihm ſchon jetzt

Einige Gewerbetreibende in der Fraktion des
Vaterländiſchen Ordnungéblocks

Pianvolle Körpererziehung in der
Schule

Pädagogiſche Tagung

In den Mauern unſerer Stadt findet bekannt
lich vom 25 bis 28 September eine päda
gogiſche Tagung über planvolle Körper
erziehung in der Schule ſtatt veranſtaltet vom
Zentralinſtitut für Erziehung und Unterricht in
Berlin in Zuſammenarbeit mit der Schulverwal
tung und den pädagogiſchen Organiſationen der
Stadt Halle

Nach feierlicher Eröffnung durch Stadtſchul
inſpektor Koſſe überbringt am Sonnabend in
der Degenloge Miniſterialrat Dr Ottendorff die
Grüße des Miniſters für Wiſſenſchaft Kunſt und
Volksbildung mit dem Wunſche daß dieſe Tagung
gelegen in der Herbſtzeit in der Erntezeit eine
Ernte ſein möge für alle Arbeitenden und Suchen
den auf dem Wege nach dem Ziel der harmoniſchen
Ausbildung des Menſchen

Der erſte Tag iſt gewidmet den wiſſen
ſchaftlichen Grundlagen der Körper
erziehung Den Auftakt bildet der Vortrag
des Stadtmedizinalrates Dr Schnell Halle
über die phyſiologiſchen Grundlagen
der Leibesübungen Meiſterhaft im Wort
entwickelt der Vortragende die Aufgaben der
Leibesübungen und der Körpererziehung vom
phyſiologiſchen Standpunkte aus Er rollt Pro
bleme auf die noch der Löſung harren und feſſelt
die nach vielen Hunderten zählende Zuhörerſchaft
Am Nachmittag ſpricht Prof Dr Japha Halle
über Vererbungslehre und Leibes
übungen Er tritt der Frage näher Sind er
worbene Eigenſchaften vererbbar oder nicht
Er kommt zu einer Verneinung dieſer Frage
Daraus folgt daß auch die durch die Leibes
übungen erworbenen Eigenſchaften der einzelnen
Individuen keinen unmittelbaren Einfluß auf die
folgenden Generationen haben können Wohl aber
wird der mittelbare Einfluß der Leibesübungen
für die Nachkommen nicht zu unterſchätzen ſein
Nicht die Modifikation wird vererbt wohl aber
die Modifizierbarkeit

Jm Anſchluß daran behandelt Prof Dr Kirch
berg Berlin das Thema Die körperliche
Erziehung der Frau Jhren Zvweck ſieht
er in der Vorbereitung der Frau für die Auf
gaben als Gattin als Mutter und als Berufs
weſen Allgemein fordert er zwangsärztliche Auf
ſicht des wachſenden Menſchen vom früheſten Alter
an Sodann weiſt er nach weshalb die körper
liche Erziehung der Frau eine andere ſein müſſe
als die des Mannes Der Abend war gewidmet
den Gymnaſtikvorführungen zweier
gymafſtiſchen Schulen der Bodeſchule für
Körpererziehung Berlin und der Loheland
ſchule

Beide Schulen zeigten einen methodiſchen Auf
bau ihrer Körpererziehung Jede Bewegung
jeder Schwung der Bode gymngſtik iſt eine Ganz
körperbewegung die ausgeht vom Rumpf und die
bis in die Gliedmaßen hineinfließt Meiſterhaft
wurde gezeigt wie mit Hilfe der einfachſten
Grundformen der Schüler ſowohl als auch der
Lehrer ſchöpferiſch tätig ſein kann Die Lohe
landſchule fieht das Ziel des Gymnaſtik
unterrichts in der Fähigkeit des Schülers zur
fließenden Bewegung und in der Erkenntnis des
Weſentlichen in der Bewegung Beiden Schulen
fſt die Muſik eine der mächtigſten Quellen die als
Antrieb für die gymnaſtiſchen Bewegungen einen
ungeheuren Reiz ausübt

Die Bodeſchule konnte ſich zeigen in einer
Formvollendung die ihresgleichen in Halle noch
nicht geſehen worden iſt während der Loheland
ſchule es nicht in dem Maße gelang für ihre
Sache zu werben

Handöwerter MeiſterVerein
Unter reger Beteiligung beging am Sonnabend

abend im Hofjäger der Handwerker Meiſter Verein
Halle ſein 73 Stiftungsfeſt Nach einigen Muſikvor
trögen des Görlachorcheſters begrüßte der Vorſitzende
Herr K Kleemann die Erſchienenen Er dankte
dem Feſtausſchuß für die mühevolle Arbeit die das
Zuſtandekommen des Feſtes benötigt hatte und dankte
auch den Damen und Herren die ſich mit ihren künß
leriſchen Darbietungen in den Dienſt der Sache ge
ſtellt hatten Er ermahnte die Mitglieder zur Einig

denn nur Einigkeit bilde eine Macht inkeit der
2
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ertreter in der Stadtverordneſenverſammlung
jetzigen ſchweren Zeit im Kompf 37 alles Un
lautere Ein dreifaches Hoch auf den Verein und unſer
deutſches Vaterland bildete den Schluß ſeiner Aus
fübrungen Der gemiſchte Chor des Vereins unter
Leitung des Herrn Paul Schulz brachte Das Lied
von der Glocke nach der Kompoſition von Romberg
mit aller Hingabe zum Vortrag Jm Sologeſang wirk
ten außerdem in dieſem Stück bekannte halliſche Künſt
ler und Künſilerinnen mit wie die Herren Werner Lau
Baß und Adolf Wernecke Tenor Fräulein Marga

rete Arndt Sopran und Frl Elſa Schulz Alt Die
Darbietungen hinterließen einen nachhaltigen Eindruck
Auch dem Dirigenten Herrn Schulz gebührt größte
Anerkennung Ein gemütlicher Tanz beſchloß die
würdig verlaufene Feier

der Südflügel des Mittellanökanals
Was wird zuerſt gebaut

Miniſterialdirektor Gährs vom Reichsverkehrs
miniſterium ſprach auf der Hauptverſammlung des
Zentralvereins für deutſche Binnenſchiffahrt über das
Arbeitsbeſchaffungsprogramm und verbreitete ſich da
bei beſonders über die Kanalbauten die vorgeſehen
ſind Uns intereſſieren hier nur die Angaben über den
Mittellandkanal
Danach wird ohne Verzögerung der Mittellandkanal

bis zur Elbe einſchließlich deren Ueberbrückung gebaut
Vom Südflügel will man erſt die Saalekanaliſierung
von Halle bis nach Kreypau durchführen und die
Anſchlußkanäle von Kreypau nach Leipzig alſo den
ſogenannten Saale Elſter Kanal und von Bernburg
nach Staßfurt Leopoldshall einen Stichkanal Dieſe
Arbeiten ſollen gleichzeitig mit dem Hauptkanal aus
geführt werden Dagegen läßt man zunächſt die Saale
abwärts Halle die bereits jetzt mit 400 TonnenSchiffen
befahrbar iſt in ihrem bisherigen Zuſtand

Wer nur halliſche Intereſſen im Auge hat den kann
dieſe Löſung nicht befriedigen denn uns in Halle
kommt es in erſter Linie auf den Ausbau der Saale
für 1000 Tonnen Schiffe an damit von hier aus

Maſſengüter verfrachtet werden können Bei dem Pro
gramm das jetzt ausgeführt wird hat Halle für eine
Reihe von Jahren kaum einen Vorteil von dem Kanal
bau Aber ſchließlich iſt es richtig daß ein ſolches Werk
nicht wie die Leipziger es zu machen gewohnt ſind
z B beim Flugplatz aus dem Geſichtskreis des Kirch
turmes beurteilt werden darf

Diviſionspfarrer a D Schneider
Jm 63 Lebensjahre verſchied plötzlich durch

Herzſchlag der weitbekannte Diviſionspfarrer a D

Curd Schneider langjähriger zweiter Vor
ſitzender des Landesverbandes Halle Merſeburg
der Deutſchnationalen Volkspartei Schneider hat
von der Gründung der Deutſchnationalen Volks
partei an in unſerem Wahlkreis ſtets in vorder
ſter Reihe geſtanden und opferwillig der Partei
gedient Auch in den letzten Jahren wo ihn
Krankheit befiel erlahmte er nicht in ſeinem Eifer
für die deutſchnationale Sache für den Dienſt am
Vaterland

Jn Berlin wohin er ſich zu kurzem Aufenthalt
zur Teilnahme an einer Familienfeier begeben
hatte ereilte ihn unerwartet der Tod

Amtlicher Wetterdienſt

Nachdruck nur mit Genehmigung der Thüringiſchen
Landeswetterwarte Weimar

Das Tiefdruckgebiet über der Nordſee hat
ſeine Lage unverändert beibehalten wodurch die
Wetterlage bei uns einen unbeſtändigen Charakter
zeigt Zunächſt wird das wolkige Wetter mit
Neigung zu Niederſchlägen noch anhalten Dann
aber wird Aufklärung und leichte Erwärmung
eintreten

Vorherſage Unbeſtändig zunächſt noch
wolkig ſpäter aufklärend keine oder nur geringe
Niederſchläge Temperaturen etwas anſteigend

Laut Miniſterialerlaß
Gerüchtweiſe verlautete geſtern daß laut

Miniſterialerlaß das Kriegerdenkmal auf dem
Markt wieder aufgebaut werden müſſe Wie
uns an zuſtändiger Stelle beſtätigt wird ſtimmt
dieſes Gerücht natürlich nicht eber die bald
in Ausſicht genommene Wiederaufſtellung des
Denkmals wird in der nächſten Stadtverordneten
ſitzung am Montag endgültig entſchieden

Wochenenözug nach dem Brocken
Das Eiſenbahnverkehrsamt der Reichsbahn in Leip

zig ſandte am 25 September einen Sonderzug nach
dem Brocken und zwar nach den Stationen Wernige
rode Jlſenburg und Harzburg Aus Leipzig fuhren
ungefähr 600 Perſonen mit in Halle ſchloſſen ſich 100
der Fahrt an Abends gegen 7 Uhr ſtiegen die Teil
nehmer in einer der drei Städte aus und ſuchten ihre
Quartiere auf

Von Jlſenburg aus machte ſich eine Kolonne Unent
wegter noch abends auf zum Brockenaufſtieg Unter
fröhlichem Geſang ſtiegen ſie bei Laternenlicht der
Mond war unpünktlich hoch Für die anderen be
gann Sonntag früh bei herrlichem Wetter der Auf
ſtieg Der Brocken war nicht immer klar Nebelſchwa
den zogen über ihn hin Eine große Anzahl der Teil
nehmer wählte den kürzeſten Weg von Jlſenburg über
die Schneelöcher Herrlich waren die Eindrücke der
Wanderung die ſchon mehr einer gelinden Hoch
gebirgstour glich Jm dichten Nebel kamen alle ver
gnügt vor dem Hotel an Oben pfiff der Wind kalt
und von der Ausſicht war nicht viel zu ſehen Ab und
zu zerriß der Wolkenſchleier aber doch und dann ent
hüllte ſich das großartige Panorama Nach kräftigem
Jmbiß gings wieder bergab in die varzſtädte

Vor Beginn der Reiſe regnete es am Sonnabend
nachmittag in Strömen Bange Augen richteten ſich
gegen den grauen Himmel aber ſchon abends hellte ſich
das Wetter auf Alle Teilnehmer waren voll befrie
digt von dem Marſch auf den guten Wegen durch die
herrlichen Wälder und Täler und über die Bergeshöhen
mit ihren ſchönen Fernſichten Fidel war das Leben
im Brockenhaus wo viele Wanderer im Stroh und auf
Matratzen billig dem Morgen entgegenſchliefen

Pſchif

Wie wir hören beobſichtigt auch die Reichsbahn
direktion Halle noch in dieſem Jahre einen Sonderzug
nach dem Brocken

I A

Schleuſe Trotha
Am Unterpegel wurde ein Waſſerſtand von

1,50 Meter gemeſſen Die Schleuſe paſſierten
Kahn N D B mit Stückgut talwärts Schiffer
Damm leer talwärts zwei Perſonendampfer und
24 Sportboote

Für 20 Pfennig von München nach Berlin

Auf dem Hauptbahnhof wurde ein Reiſender
verhaftet der in München eine Fahrkarte für
20 Pfennig löſte und mit ihr von München nach
Berlin fahren wollte natürlich im Zug Er
wird wegen Fahrgeldhinterziehung beſtraft
werden

Verband Halleſcher Frauenvereine
Die diesjährige Mitgliederverſammlung fand

am Donnerstag dem 23 September abends
8 Uhr im Hauſe der weiblichen kaufmänniſchen
Angeſtellten Gotteseckerſtr 4 ſtatt Aus dem
durch die erſte Vorſitzende Frau Direktorin Dr
Mayer Kuhlenkampf erſtatteten Jahresbericht
ging hervor daß ſich der Flottenbund deutſcherFrauen 530 Mitglieder im Berichtsjahre
1925/26 neu angeſchloſſen hat Die Zahl der an
geſchloſſenen Vereine beträgt nunmehr 2i

Der Verband ſelbſt hat ſich im Berichtsjahr
durch den Anſchluß an den Frauenverband der
Provinz Sachſen dem Bunde deutſcher Frauen
vereine ange chloſſen

Der Verband hat ſich in ſeiner Arbeit weſent
lich mit Bildungsfragen und e Fragen be
ſchäftigt auch mit ſtaatsbürgerlichen und Kunſt
fragen Von den Anträgen die der Stadtver
ordnetenverſammlung in Halle überwieſen wurden
iſt beſonders die Denkſchrift zu nennen die die
Aufhebung der Kaſernierung in Halle verlangt
Ein weiterer Antrag fordert die Vertretung der
rauen in dem Ausſchuß zur Auswahl der
chöffen und Geſchworenen Jn Ausſchüſſen wurde

die Heimarbeitsfrage und die Wohnungsfrage
behandelt Die Bildung eines ſozialhygieniſchen
Ausſchuſſes der zuerſt die Frage der weiblichen
Polizei behandeln ſoll iſt beabſichtigt Jn einer
er Verſammlung im Winter ſprach über

Heimarbeit die bekannte Reichstagsabgeordnete
Margarete Behm

Jm kommenden Winter will die Leitung des
Verbandes von einem in der Praxis ſtehenden
Juriſten Kurſe für weibliche Schöffen
abhalten laſſen W

Pflanzenpflege durch Schulkinder

Die von den Schülern und Schülerinnen der
Volks und Mittelſchulen gepflegten und mit
Preiſen ausgezeichneten Blumenſtöckchen werden
Sonntag 26 September von 10 bis 1 Uhr und
von 3 bis 5 Uhr in der Turnhalle der Tolamt

ſchule Dreyhauptſtraße öffentlich ausgeſtellt
Beſichtigung iſt jedermann geſtattet der Eintritt
frei

Aus der Mariengemeinde Jn der Markt
kirche wurde am geſtrigen Sonntag im Vormit
tagshauptgottesdienſt in Anweſenheit von Ver
tretern des Kirchenrats und Gemeindekörper
ſchaften ſowie vieler Gemeindeglieder durch Su
perintendent Meinhof der neugewählte Seelſorger
der Kirche Zu Unſern lieben Frauen Pfarrer
Fr Haſſe aus Kirchmöſer und zwar für die
dritte Pfarrſtelle feierlich in ſein Amt einge
führt Der Superintendent legte ſeiner Einfüh
rungsrede Epheſer Kapitel 4 Vers 1 bis 3 zu
grunde er wurde dabei von Paſtor Fritze und
Lic Bauke aſſiſtiert Die Berufung des neuen
Pfarrers der übrigens ein Kind unſerer Stadt
iſt und über das Bankfach hinweg Theologie
ſtudierte erfolgte durch den Magiſtrat als den
Patron der Kirche Nach der Einführung hielt
er ſeine Antrittspredigt und zwar auf Grund
von Epheſer Kapitel 6 Vers 10 bis 17 Die
Feier wurde verſchönt durch den Stadtfſingechor
der einige Lieder zu Gehör brachte

Skiklub Halle Der Schneeſchuhfilm Die Spur
durchs weiße Land den der Skiklub Halle E V
am Freitag und Sonnabend im Thaliaſaal zur
Vorführung bringt iſt ein Sportfilm der die
hohe Schule des Skilaufs in muſtergültiger
Weiſe zeigt Von den Anfangsgründen des Auf
ſtiegs und der graden Abfahrt von den ver
ſchiedenſten Stemmbogen und Criſtianiaſchwüngen
bis zum Telemark Schlittſchuhſchritt Langlauf
und dem Sprung im Gelände und am Hügel lehrt
der Film alles was für den Skitouriſten und
ſportlichen Läufer in Frage kommt auch die
Tanzſchule des Skiläufers fehlt nicht Der Film
iſt unter Leitung des Skilehrers Max Winkler
hergeſtellt der eins der beſten Lehtbücher des
Skilaufs geſchrieben hat Der Vorverkauf der
Eintrittskarten numerierte Plätze im Sport
haus Hanns Naumann und bei Bruno Paris hat
begonnen S Jnſerat

durch die Poſt Die Zahlung
der Heeresrenten für Monat Oktober findet beim Poſt
amt 2 Thielenſtraße 2a wie folgt ſtatt am 29 Sep
tember für die Rentenempfänger am 30 September
für die Rentenempfänger

Die ſilberne Hochzeit feierte geſtern das Wilh
Wielepſche Ehepaar Herr Wielep iſt Oeko
nom der Loge zu den fünf Türmen

Theater Vorträge und ſonſtige Veranſtaltungen

Stadttheater Aus dem Bureau des Stadt
theaters wird uns geſchrieben Das Fritz Kortner
Gaſtſpiel als Herodes in Hebbels Herodes und
Mariamne gibt dem theaterliebenden Publikum
in Halle Gelegenheit den prominenten Berliner
Darſteller in einer ſeiner ſtärkſten ſchauſpieleriſchen
Schöpfungen kennenzulernen mit der er in Leo
pold Jeßners Regie am Berliner Staatstheater
die größten Erfolge errungen hat Das einzige
Gaſtſpiel für das Stammkarten gültig ſind findet
am Dienstag 8 Uhr ſtatt

Gertrud Bamberger Der mit einem wert
vollen Programm ausgeſtattete Klavierabend
dieſer jungen Pianiſtin morgen Dienstag im
Logenſaal Albrechtſtraße ſei den Muſikfreunden
zur Beachtung beſonders empfohlen Karten bei
Hothan

Die Biene Maja und ihre Abenteuer
Wegen der großen Nachfrage nach Karten kommt
dieſer Film nach Waldemar Bonſels außer Mon
tag und Dienstag noch am Mittwoch und
Donnerstag im Rahmen der Veranſtaltungen für
die hieſige Kulturfilmgemeinde zur Vorführung
Näheres ſiehe Jnſerat

Montag den 27 September abends 8 Uhr in der
Turnhalle des Reform Realgymnaſiums Tnurneriſche
Vorführungen der Frauenſchule und Turnlehrerinnen
Seminars

Runöfunkprogramm
Mitteldeutſcher Sender Dienstag 28 Sept

Rundfunk Wirtſchaft 10,00 2,45 3,25 5,15
6,00 6,20 Uhr Wirtſchaftsnachrichten Rundfunk
Unterhaltung und Belehrung 10,05 Uhr Ver

kehrsfunk und Wetterdienſt 10,15 Uhr Was
die Zeitung bringt 11,45 Uhr Wetterdienſt und
Vorausſage Deutſch und n 12,00 Uhr
Mittagsmuſik 12,55 Uhr Nauener Zeitzeichen
1,15 Uhr r und Börſenbericht 3,00 bis4,00 Uhr Pädagogiſcher Rundfunk des Zentral
inſtituts Berlin Deutſche Welle 3,90 r
C M Alfieri und Frl van Eyſeren Spaniſch
3,35 Uhr Prof Dr Lewandowſky Das nervöiſe
das blaſſe das ſitzenbleibende Kind und ſeine
Bedeutung 4,00 bis 30 Uhr Leſeproben aus
den Neuerſcheinungen auf dem Büchermarkt
4,30 bis 5,15 und 5,30 bis 6,00 Uhr Nachmittags
konzert des Leipziger Rundfunk Orcheſters Diri
ent Hilmar Weber 6,30 bis 7,00 Uhr A
linke Eppendorf Sa Die Treffpunktidee im

Schach 7,90 bis 7,30 Uhr Vortragsreihe Die
Kunſt des Sprechens 2 Vortrag Prof Adolf
Winds Sinngemäßes Sprechen 7,30 Uhr
Wettervorausſage 7,35 Uhr Konzert auf S
Klavieren Mitwirkende Johannes Reichert
Dresden Jrene Koch Dresden 1 Joh Seb Bach
Sonate Es Dur neu berar s von Keller
I Allegro II Adagio III Allegro 2 Mozart
Buſoni Fanfaſie Moll für eine Orgelwalze
3 Buſoni Duettino concertante nach Mozart
4 Joh Reichert Scherzo 5 Saint Saens Va
riationen über ein Thema von Beethoven ,35
Uhr Céſar Franck Abend Mitwirkende Theo
dor Blumer Klavier und das Dresdener
Streichquartett Fritzſche Schneider Riphahn
Kropholler 1 Sonate für Violine und Klavier

Dur I Allegretto ben moderato
III Recitativo fantaſia IV Allegretto poco
moſſo Guſtav Fritzſche Theodor Blumer
2 Quintett für Klavier 2 Violinen Bratſche
und Eello Moll J Molto moderato II Al
legro II Lento con molto ſentimento
IV Allegro non troppo ma con fuoco 9,40 Uhr
reſſebericht und Sportfunk 10,00 Uhr orSir Dirigent Dr F K Duske Soliſt
urt Günther Flöte Das Leipziger Sinfonie

1 Grétry Mottl Ballet Suiteſtera Menuetto III GigueI Tambourin II2 Mozart Flötenkonzert D Dur I Allegro
moderato IIKurt Günther

Tanz

Andante III Allegro
3 Weber Berlioz Aufforderung

zum

er
Mitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum
ermäßigten Preiſe von 35 Goldpifg für die Zeile aufgenommen

ReichsOffizier Bund Ortsgruppe Halle a
Folgende Vorträge werden zum Beſuch empfohlen
Am 14 Oktober abends 8 Uhr im Thaliaſaal
bei dem der ruſſiſche Admiral von Schoultz über
die Skagerrakſchlacht ſprechen wird Am 26 Ok
tober abends 8 Uhr im oberen Saal des Neu
marktſchützenhauſes bei dem der ehem Gouver
neur Dr Schnee über die deutſche Kolonialfrage
ſpricht

r verein für Damen und rrene e ne Gefe Korn e
ſtraße 12

Bühnenvolksbund Mittwoch den 29 Sep
tember für Reihe B Der Freiſchütz Karten
ausgabe bis 29 September Der Kulturfilm
Die Biene Maja und ihre Abenteuer iſt auf

Mittwoch den 29 und Donnerstag den 30 Sep
tember verlängert Für dieſe beiden Tage ſind
noch Karten zu ermäßigtem Preiſe zu haben Ge
ſchäftsſtelle Rathausſtr 13 Tel 21 643 geöffnet
von 30 bis 1 und 4 bis 30 Uhr

Eigentum und Verlag Saale Zeitungs Geſellſchaft
m b H Druck Otto Hendel Geſellſchaft m b H
Halle a d S Verantwortlich für den rwvaktionellen
Teil Dr jur Walther Werner Halle a d für den
Anzeigenteil E Heiſe Halle a d S Sprechſtunde
der Schriftleitung Wochentäglich nur von 9 bis 10 Uhr
Für Aufbewahrung unverlangter Manufkripte wirdkeinerlei Gewähr ernommen

9 e 0 C J schmecken aſſe Spelsen gut beachten Sie deshalb bitte

auch beim Zubereiten von MAGGIS Suppen die jedem Würfel aufgedruchte Mochanwelſsung
die naturgemäß nicht für ſede der vielen Sorten die gleiche sein kann dann

schmechen M Sen vorzifglich
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